



Caracas. 11 DE OCTUBRE 2023

**El Consejo Superior de la Democracia Cristiana para Venezuela considera una necesidad, en vista de la arremetida dictatorial contra las Primarias de la Oposición hacer pública la siguiente declaración.**

1. Venezuela está destruida. El primer paso para su reconstrucción es el desplazamiento de quienes se han empeñado en su demolición, con entusiasmo digno de mejor causa, durante el último cuarto de siglo. Venezuela tiene una urgente y vital necesidad de cambio en su conducción.
2. Las Primarias de la Oposición han servido para el más impresionante despertar ciudadano en lo que va de siglo. Una Comisión Nacional, integrada por respetados miembros de la sociedad civil, ha sabido llevar con ejemplar rectitud un proceso que ha tenido (y sigue teniendo) poderosos adversarios.
3. En ese proceso distintos ciudadanos, entre ellos dos claros y valientes exponentes del humanismo cristiano, César Pérez Vivas y Roberto Enríquez, quienes han recorrido el país en medio de innumerables dificultades, llevando con firmeza el mensaje de la defensa de los valores democráticos, la justicia social y la dignidad de la persona humana. Valoramos su trabajo y su lucha
4. Pero consideramos que, entre las manifestaciones de coraje cívico presentadas como opciones para una nueva y revitalizada conducción opositora, María Corina Machado recoge el respaldo popular abrumadoramente mayoritario que deposita en ella el nuevo liderazgo. Resulta un fenómeno objetivamente constatable en todos los lugares de Venezuela. La angustia acumulada por estos ya largos años de anti Patria, ha visto en ella, por el coraje de su lucha sin quiebre, la encarnación de una esperanza que, en el momento, no tiene igual. Ni ha tenido igual en este cuarto se siglo marcado por las sombras de la destrucción institucional y por el saqueo material y la destrucción cultural y espiritual de Venezuela.
5. Se está viendo una pleamar de pueblo que está abriendo las puertas del mañana. Es una creciente incontenible de cariño adolorido —el dolor de Patria— que coloca en ella la tremenda responsabilidad de la conducción de un pueblo decidido a luchar por labrarse en libertad su destino.

6. Por eso, el Consejo Superior de la Democracia Cristiana para Venezuela, en esta coyuntura crucial en la lucha contra los que quieren aniquilar nuestra Patria, ratifica su compromiso con los valores de la familia, en defensa de su dignidad, la vida humana y los derechos fundamentales de la persona. Y considera necesario traducir el reconocimiento del fenómeno social y político que sin duda significa María Corina Machado haciendo público su respaldo al nuevo liderazgo que ella encarna.

7. La unidad democrática por la libertad y la justicia ha encontrado un crisol nuevo en estas Primarias de la Oposición. El régimen intenta torpedearlas con todo tipo de malas artes. Intenta impedirles de cualquier modo porque le tiene temor a ese nuevo liderazgo que significa la caducidad histórica y política de su depredación en Venezuela y su mal ejemplo para América Latina.

8. El régimen piensa que podrá jugar, sin fecha de caducidad con la simple apariencia. No ha entendido que su tiempo se acabó. Que no es asunto de narrativas, sino de realidades. Y que la realidad inocultable es que, después de un cuarto de siglo de uso y abuso del poder, o Venezuela arroja este desastre en el basurero de la historia o desaparece como Nación.

9. Es necesario recuperar la Patria como Nación para rehacerla como República. Esa es la tarea ciclópea que el pueblo, con un volcán de afecto incontenible, está encargando a María Corina Machado. Confiamos en que su temple demostrado a lo largo de todos estos años, su inteligencia y alcance de miras le permita congregarse a su alrededor al mayor número de personas y organizaciones necesarias para el cambio que el país desesperadamente quiere y merece. El Consejo Superior de la Democracia Cristiana para Venezuela considera un deber de todos respaldarla, apoyarla, acompañarla en tal empeño, que tiene en contra el fanatismo de las mafias criminales dentro y de fuera del país.

10. El régimen anuncia una movilización de fuerzas contra las Primarias que es, en realidad una movilización contra María Corina Machado, contra el nuevo liderazgo opositor que ella representa. Ha anunciado una movilización de fuerzas regulares e irregulares contra las Primarias. No ha hecho lo mismo para la defensa del Esequibo. Ni para parar el ecocidio del sur. Ni para garantizarle sueldo digno al magisterio. Ni salud mínima al pueblo. Ni respeto y bienestar a los trabajadores. La dictadura quiere que siga su piñata. Con criminales impunes. Con ladrones sin sanción. El miedo es libre. Lo que más teme hoy son las Primarias. Lo que más teme es el nuevo liderazgo de María Corina Machado. Pretende generar una atmósfera de temor. No hay que caer en su juego. Deben evadirse sus trampas.

11. Como el régimen intenta sabotear la Primaria Opositora, a través de un CNE y Tribunales dóciles, por medios tecnológico y amenazando con la violencia de los colectivos a quienes asistan a la convocatoria, sugerimos a la Comisión Nacional de Primaria sortear creativamente el desesperado intento dictatorial, llamando a la libre y masiva consulta por internet, con el solo señalamiento del documento de identidad, de todos los venezolanos que deseen hacerlo, tanto

dentro como fuera del país. La verdadera Oposición no puede depender de ninguna instancia o maniobra oficial para señalar con claridad la elección de su nuevo liderazgo.

12. La Comisión de Primaria sigue contando con todo nuestro respaldo. La posibilidad de un nuevo liderazgo no sujeto a sectarismos de partido, sino capaz de encauzar fructuosamente las energías reprimidas del pueblo cuenta también con nuestro absoluto apoyo.

13. Esta es la hora y el tiempo de María Corina Machado. Ya llegará la hora de otros. A ella le corresponde el liderazgo opositor en este crucial momento. Grave carga. Gran responsabilidad. Debe ser compartida por todos los ciudadanos que quieren una Patria digna, con libertad, justicia y bienestar para todos. Por eso el Consejo Superior de la Democracia Cristiana apoya su liderazgo. No va a ser fácil. No es fácil hoy. No lo será mañana. Venezuela está destruida. Es necesario rehacer la Nación para reconstruir la República. Llegó la hora del coraje. De María Corina y de todos. Y debe ser ¡hasta el final!

**CONSEJO SUPERIOR DE LA DEMOCRACIA CRISTIANA.**